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Comune di Padova
Settore Servizi Istituzionali e AA.GG.

VII COMMISSIONE CONSILIARE
Politiche Sportive e Giovanili

Servizi sportivi ed impianti sportivi – Manifestazioni sportive, politiche giovanili – Rapporti con l’università

Verbale n. 2 del 14 novembre 2013

L’anno 2013, il giorno 14 del mese di novembre alle ore 15.30 regolarmente convocata con lettera d’invito
della Presidente, si è riunita presso il Palaindoor, in Viale Nereo Rocco, la VII Commissione Consiliare.
Ai sensi del vigente Regolamento del Consiglio Comunale la seduta è dichiarata pubblica.

Sono presenti (P) i seguenti Consiglieri Comunali:
LINCETTO Paola Presidente P ALIPRANDI Vittorio Capogruppo A
TONIATO Michele V.Presidente P TERRANOVA Oreste Capogruppo A
MARIN Marco V.Presidente A PASQUALETTO Carlo Componente A
BERNO Gianni Capogruppo P CUSUMANO Vincenzo Componente A
ERCOLIN Leo Capogruppo A CESARO Paolo Componente A
BUSATO Andrea Capogruppo A DI MARIA Federica Componente A

OSTANEL Elena
Capogruppo A MARCHIORO Filippo

delegato da Pasqualetto
Consigliere P

RUFFINI Daniela
Capogruppo A GRIGOLETTO Stefano

delegato da Aliprandi
Consigliere P

FORESTA Antonio
Capogruppo P SCAPIN Fabio

delegato da Ercolin
Consigliere P

VENULEO Mario Capogruppo A

Sono presenti, in rappresentanza degli uffici dell’Amministrazione Comunale, l’Assessore allo Sport,
Impianti Sportivi, Manifestazioni Sportive, Tributi, Polo Catastale, Patrimonio Dr. Umberto Zampieri; il
Capo Settore Servizi Sportivi Dr.ssa Carla Franch; il Funzionario Promozione Motoria del Settore Servizi
Sportivi Dr. Enzo Agostini; il Capo Settore Infrastrutture ed Impianti Sportivi Dr. Massimo Benvenuti; il
Funzionario P.O.-Tecnico Impianti Sportivi Ing. Claudio Rossi; il geometra Sandro Cecchinato del Settore
Infrastrutture e Impianti Sportivi.

Sono altresì presenti la consigliera Anna Barzon; l’uditrice Nadia Berton; il rappresentante della
Commissione per la Rappresentanza delle cittadine e dei cittadini stranieri residenti a Padova Youssef
Hannou; il portavoce dell’Area Sport Tempo Libero Riccardo Savino e il responsabile dell’Associazione
Corpo Libero Gimnastics Team Francesco Schiavo.
Segretario verbalizzante: Christian Gabbatore

Alle ore 15,45 la Presidente Lincetto Paola, constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la
seduta.

OGGETTO: Trattazione dei seguenti argomenti:
1. Sopralluogo della Commissione al Palaindoor;
2. Varie ed eventuali;

Presidente
Lincetto

Illustra l’ordine del giorno affermando che i lavori d’installazione della pista sembrano ad
un buon punto, e crede che l’inaugurazione della struttura sia vicina. Ringrazia
l’Assessore Zampieri ed i tecnici intervenuti sottolineando l’ottimo lavoro svolto per la
realizzazione del Palaindoor.
Lascia la parola all’Assessore Zampieri.

Assessore
Zampieri

Ricorda che il precedente sopralluogo della Commissione è avvenuto alla fine del 2012
quando si era ancora nella fase di prefinanziamento della pista d’atletica.
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Fa presente che nell’ultimo anno sono stati realizzati gli spogliatoi, i locali di servizio e
gli impianti interni per una spesa di circa un milione duecento mila euro.
Afferma che per la realizzazione della pista d’atletica sono state coinvolte le ditte Sartori
per la posa in opera della pista e la ditta Mondo, produttore mondiale di piste, per la
fornitura della pista d’atletica.
Rileva che ad oggi non si vede ancora il colato che sarà posto in opera a dicembre e la
segnatura della pista che avverrà sempre nello stesso periodo.
Afferma che l’inaugurazione della pista d’atletica è prevista per dicembre e che le attività
inizieranno, con la collaborazione della Federazione Italiana di Atletica Leggera (FIDAL)
a gennaio 2014.
Fa presente che per completare la struttura rimangono da realizzare, tramite gara
d’appalto, ancora due interventi che riguardano la realizzazione delle tribune ed il
gabbione meccanizzato per il lancio del peso.
Precisa che il gabbione meccanizzato sarà realizzato con un gancio a soffitto che
permetterà una maggiore funzionalità di posa dello stesso all’interno della struttura.
Afferma che il Palaindoor è un impianto sportivo molto specializzato e con costi elevati
nonostante la struttura sia ben coibentata poiché essendo molto grande i costi relativi a
riscaldamento, energia elettrica e pulizie sono molto alti.
Fa presente che, con il Settore Servizi Sportivi, la FIDAL ed altri uffici, è stata fatta una
lunga riflessione in merito all’affidamento della gestione e si è giunti ad una decisione
condivisa che permette di estendere la gestione della pista di atletica leggera
all’associazione Corpo Libero Gimnastics Team che già gestisce una parte dell’impianto
destinata alla ginnastica.
Afferma che per quanto riguarda la ginnastica l’attività è a pieno regime e che
l’associazione Corpo Libero Gimnastic Team è una squadra di serie A con un
grandissimo movimento giovanile.
Precisa che l’affidamento in gestione all’associazione Corpo Libero Gimnastic Team
avrà forti vincoli per le manifestazioni organizzate dalla FIDAL e ricorda che il
Palaindoor è l’unico impianto del nord dell’Italia mentre e a sud di Padova il primo
impianto si trova ad Ancona.
Fa presente che il 2014 sarà un anno di rodaggio sia per l’impianto sia per la FIDAL che
non sapeva ancora i tempi certi di realizzazione dello stesso e che di conseguenza non
ha potuto programmare le manifestazioni.
Ricorda che per la realizzazione dell’impianto sono stati spesi quattro milioni duecento
mila euro e crede che per ammortizzare tale costo l’impianto debba vivere tutti i giorni.
Afferma che l’impianto sarà sfruttato anche con le attività scolastiche e di promozione
dello sport e che eventualmente potrà essere sfruttato come struttura polifunzionale ad
esempio per altre attività come il tiro con l’arco o l’organizzazione di convegni o concorsi
pubblici ovviamente preservando l’integrità della pista attraverso un’apposita copertura.
Ringrazia il Consiglio Comunale che in questi anni di crisi ha approvato i bilanci
scommettendo nell’investimento in questo struttura.

Alle ore 15,55 entra il Consigliere Berno.
Berno Chiede i tempi per il completamento della struttura e per l’inaugurazione.

Assessore
Zampieri

Ribadisce che, terminata l’installazione della pista di atletica, l’inaugurazione dovrebbe
avvenire nel mese di dicembre e che successivamente, probabilmente nel mese di
aprile, potranno essere installate le tribune e la gabbia per il lancio del peso.
Afferma che il costo per la gabbia per il lancio del peso è di circa ventimila euro e che
per le tribune fisse in acciaio il costo è di circa sessanta/settanta mila euro.
Ricorda che, con i risparmi ottenuti tramite le gare d’appalto, sono state realizzate le
sistemazioni degli spazi esterni alla struttura.

Grigoletto Afferma che è stato fatto un ottimo lavoro per la realizzazione del Palaindoor e chiede:
• quanti soldi sono stati spesi dal Comune di Padova e quanti finanziati dalla Regione

Veneto;
• se è stato fatto un preventivo relativamente ai costi di gestione della struttura;
Ritiene che il Comune di Padova debba avere una gestione molto oculata della struttura
al fine di ammortizzare le spese sostenute.

Assessore
Zampieri

Afferma che il finanziamento della Regione Veneto è pari a circa il 50% del costo della
struttura e che altri trecento mila euro sono stati finanziati dalla Fondazione Cariparo.
Fa presente che la pista di atletica è stata aggiudicata a settecento venti mila euro e che
i costi di gestione sono solitamente misurati dopo un anno di attività della struttura.

Franch Fa presente che finché l’impianto non diventa operativo non è possibile fare una stima
precisa dei costi di gestione relativamente al riscaldamento, all’illuminazione ed alle
pulizie.
Afferma che, tenuto conto l’impianto è stato costruito con un’ottima coibentazione e che
gli impianti sono di ottimo livello i costi di gestione dovrebbero essere abbastanza
contenuti, ovviamente tenuto conto delle dimensioni della struttura.
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Precisa che è stata fatta una stima approssimativa dei costi di riscaldamento ed
illuminazione che potrebbero essere di circa cento mila euro l’anno e che per quanto
riguarda gli altri costi di gestione dovranno essere sostenuti attraverso l’utilizzo di
cooperative con cui ottenere i migliori pressi possibili.
Ricorda inoltre che per quanto riguarda le spese relative alle utenze sarà fatta una
valutazione definitiva solamente dopo i primi tre anni di utilizzo dell’impianto, che è il
tempo minimo per capire l’effettivo utilizzo/sfruttamento del Palaindoor.
Crede che il costo complessivo di gestione dell’impianto possa rimanere entro il tetto dei
cento mila euro.

Schiavo Afferma che il Palaindoor è una struttura di circa sette mila metri quadrati ed è suddiviso
in 16 campate di cui tre dedicate alla ginnastica e tredici destinate all’atletica attraverso
l’utilizzo della pista che in questi giorni è in fase di posa all’interno della struttura.
Fa presente che ad oggi non è possibile quantificare i costi di gestione perché anche le
attività di ginnastica ed atletica richiedono ad esempio temperature interne diverse.
Infatti mentre per la ginnastica la temperatura deve essere di circa diciotto/diciannove
gradi per l’atletica la temperatura deve essere di circa sedici gradi.
Ricorda che proprio per tale motivo l’impianto di riscaldamento è stato separato in due
zone che possono essere gestite separatamente per consentire agli atleti di avere due
temperature diverse, ma crede che se l’impianto sarà utilizzato a pieno regime non
servirà tale suddivisione.
Ricorda che l’area utilizza per la ginnastica dall’associazione Corpo Libero Gimnastics
Team all’interno del Palaindoor è una delle più grandi d’Italia e che l’associazione vanta
cinquecento venti atleti di cui settanta sono atleti a livello agonistico.
Afferma che per l’anno 2012 sono stati spesi circa trentanove mila euro per il
riscaldamento e l’illuminazione della parte della struttura destinata alla ginnastica e fa
presente che in tale anno una parte della struttura era un cantiere e quindi vi è stata
sicuramente una grande dispersione di calore.
Presume che, a pieno regime, possano essere spesi circa settanta mila euro per le
utenze (gas, luce ed acqua) mentre per quanto riguarda le pulizie il costo è ancora da
analizzare.
Precisa che per quanto riguarda le pulizie, in particolare quella relativa alla pista di
atletica, si sta valutando, anche con la ditta Mondo, l’eventuale acquisto di una
macchina che lava ed aspira contemporaneamente la superficie della pista stessa.
Afferma che la manutenzione della pista di atletica non deve essere giornaliera perché
ubicata in una struttura coperta e che deve essere ben valutata la gestione condivisa
delle due attività sportive (ginnastica ed atletica).

Assessore
Zampieri

Ricorda che il tetto del Palaindoor è coperto da pannelli solari che producono energia
che in questo momento non alimenta gli impianti della stuttura stessa ma è venduta.

Hannou Chiede se è possibile aumentare la capienza delle tribune per permettere
l’organizzazione di eventi di maggior livello.

Assessore
Zampieri

Afferma che non è possibile aumentare la capienza delle tribune e che i seicento
cinquanta posti a sedere sono insufficienti solo per l’organizzazione di gare
internazionali.

Berton Chiede se all’interno della struttura possono essere ospitate altre manifestazioni e come
andrebbe eventualmente coperta la pista di atletica.

Assessore
Zampieri

Afferma che si sta studiando la possibilità di ospitare altre manifestazioni all’interno del
Palaindoor, ovviamente previa copertura della pista, ma è prima necessario vedere quali
sono le possibilità e di conseguenza organizzare gli eventi.

Alle ore 16,20 escono i Consiglieri Marchioro e Grigoletto.
Schiavon Afferma che con la capienza di seicento cinquanta posti è possibile organizzare tutti i

campionati per ragazzi ed anche altri eventi agonistici a livello italiano.
Scapin Afferma che la pista realizzata all’interno del Palaindoor è un giocattolino molto prezioso

realizzato con legno a quindi strati che permetterà di ottenere ottimi risultati dal punto di
vista tecnico-agonistico.
Fa presente che la pista deve essere utilizzata nel miglior modo possibile altrimenti si
rovina e perde le caratteristiche di elasticità che sono fondamentali per ottenere dei
buoni risultati.
Ricorda che la ditta Mondo fa piste strepitose e che quella realizzata all’interno del
Palaindoor è uguale a quella che è stata realizza a Mosca per i mondiali di atletica del
2013.
Precisa che la capienza di seicento cinquanta posti è sufficiente per i campionati italiani
e per gli incontri esagonali, mentre è insufficiente per i campionati europei.
Afferma che gli eventi organizzati al Palaindoor genereranno per la città un buon indotto
in particolare per hotel e ristoranti.

Agostini Afferma che oltre ai seicento cinquanta spettatori ci saranno in pista per ogni gara circa
seicento atleti e che ci sono già molte richieste di adesione per le prossime gare.
Ricorda che le prime gare sono in programma l’otto, l’undici ed il ventisei gennaio data
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in cui è in programma il campionato italiano di prove multiple.
Alle ore 16,30 esce il Consiglieri Foresta.
La Presidente
Lincetto

Alle ore 16,45, dopo un sopralluogo alla struttura ed alla pista con i membri della
commissione, considerato che non vi sono altre richieste d’intervento, ringrazia i
presenti e chiude la seduta

La Presidente
Paola Lincetto

Il Segretario verbalizzante
    Christian Gabbatore


